
Minuta de reunión de la Comisión Local de Sustentabilidad 

Fecha: 1 de marzo de 2024 

Lugar: Mesas externas en el IRyA 

Asistentes: Jane Arthur, Ricardo González, Alfonso Ginori, Dulce Soriano, 
Javier Ballesteros, Víctor Olivo

Temas tratados: 

1. Se comentó sobre las acciones realizadas a partir de la reunión anterior: se 
ha reubicado la caja de cartón de la empresa EcoEnlace que estuvo en el 
Acervo y ahora se encuentra al lado de la isla de cestos de basura de ese 
pasillo.

2. Se comentó que es necesario programar visitas frecuentes para regar los 
arboles en el terreno durante la temporada seca.

3. Dulce dió un resumen de la reunión que sostuvo la Subcomisión de 
Residuos de la RUS-Morelia con los recolectores de basura y 
representantes de la empresa EcoEnlace. Comentó que de preferencia la 
basura reciclable tiene que ir limpia. La empresa EcoEnlace tiene un 
programa de recompensas y mantiene un registro histórico de lo que ha 
recolectado de cada entidad. Debe ser posible una mejor coordinación 
entre las entidades para la recolecta de papel y cartón para que la empresa 
no tenga que hacer múltiples viajes al Campus. Se mencionó que se puede 
depositar cartón limpio en los contenedores de EcoEnlace.  

4. Dulce comentó que la Subcomisión de Residuos de la RUS-Morelia busca 
homologar las islas de separación de basura en todo el Campus. Esta 
comisión local de sustentabilidad sugiere que se mantenga el mismo 
esquema de colores que se utiliza en las islas del IRyA puesto que estos 
colores son de uso general en la UNAM y nuestro instituto ya hizo la 
inversión.

5. Jane dió un resumen de la reunión que sostuvo la Subcomisión de Energía 
de la RUS-Morelia con los ingenieros del laboratorio LIREI. Se 



mencionaron varias instancias del uso ineficiente de la energía eléctrica en 
el Campus. Se mencionó que los ingenieros ofrecieron aportar material de 
concientización del buen uso de la electricidad en las entidades.

6. Se comentó que varios miembros de esta comisión han dejado de asistir a 
las reuniones.

Compromisos y acuerdos: 

• Se acordó realizar un censo del material en desuso del instituto para ver si 
es posible darle una segunda vida.

• Se acordó realizar una visita al terreno para regar los árboles lo más 
pronto posible. 

• Se acordó ver la posibilidad de que el Dr. Pablo Jaramillo del IIES pueda 
impartir una charla sobre la composta a la comunidad del IRyA. 

• Se acordó conseguir información sobre consejos para ahorrar energía 
eléctrica en el IRyA

• Se acordó preguntar a los integrantes que no han asistido a las últimas 
reuniones de esta comisión si quieren continuar.


